
小中学校のいじめ防止対策の強化を 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう 過去５年間の小中学校のいじめの認知件数は。 

：教育部次長 平成２８年度１４９件、平成２９年度１１９件、平成３０年 

度１１４件、令和元年度１２８件、令和２年度１５３件。 

Ｑさとう いじめの重大事態(生命、心身または財産に重大な被害)

に認定された場合はどう対応しているか。 

：教育部次長 市長へ報告する。教育委員会は、いじめの事実関

係を明確にする調査、事実に対する支援を行う。 

Ｑさとう 報告を受けた市長はどう対応するか。 

：総務部次長 調査結果の報告を受け、再調査の必要性を判断す

る。 

～さとうゆみの考え～ 

長久手市の小中学校では、年間１００件を超えるいじめ事案が発

生しています。いじめの重大事態に認定されている案件もありま

す。平成２３年の大津市中２いじめ自殺事件をきっかけに教育委員

会制度が変わり、市長も関わることになったので、学校と教育委員

会、市長が連携して積極的な取り組みを進めるよう求めました。 

また、いじめを未然に防ぐための教育も大切だと考えます。 

 

小中学校にウォータークーラーの設置を 

Ｑさとう 熱中症対策として学校にウォータークーラーを設置し、 

各自の水筒に補給できるようにしないか。 

：教育部次長 機器の定期的な清掃やメンテナンスが必要であ 

り、冷水のみのため使用期間が限られる懸念があ

ることから、導入については研究する。 

Ｑさとう 中学校では、災害時応援協定を結んだ業者 

が災害時に無償提供することを条件に自動 

販売機を設置し、生徒も購入できる。 

ウォータークーラーの設置が難しい場合は 

小学校にも自動販売機を設置できないか。 

：教育部次長 お金の管理が未熟であるなどの懸念があるため

小学校には設置しないこととした。 

～さとうゆみの考え～ 

ランドセルなどの登校時の荷物が非常に重く、大量のお茶を持 

参することが難しいため、学校で補給できるようにしてほしいと

の声が寄せられました。尾張旭市では、すべての小中学校にウォ

ータークーラーが設置されています。長久手市の学校にも設置し

てはどうかと要望しました。 

区画整理と売却で市の財産菅
す が

池
い け

なくなる 

Ｑさとう 市が仮換地を受けた長久手中央土地区

画整理事業地内の菅池部分の土地（約

７〃０００㎡）を令和３年度中に売却する

方針としたのはなぜか。 

：市長公室次長 将来的にも利用の見込みがなく、売却しても支 

障がないと判断した。 

Ｑさとう 長湫東保育園(令和８年度末廃園)の移転新築先として 

この土地が挙がっていたが、断念した理由は何か。 

：市長公室長 自動車で出入りするための道路が西向き(名古屋 

方面)しかなく、送迎する保護者が毎回遠回りを 

する必要があるからである。 

Ｑさとう 通りに面した土地にしてほしい、不整形ではない土地 

にしてほしいとの協議は区画整理組合としたか。 

：総務部次長 照応の原則、土地評価基準、換地設計基準に基づ 

いて適正か確認し、支障がないと判断した。 

～さとうゆみの考え～ 

リニモ長久手古戦場駅前の東京インテリア家具店のすぐ南側に

市が仮換地を受けた土地があります。もともと菅池は２つの大通り

に面した約１万９〃０００㎡の市の財産でした。仮換地の土地は、利用

の見込みがないため売却するとのことですが、何をするにも道路

アクセスが悪い場所です。なぜ市が了承したのか不可解です。 

 

がん患者の方への支援の強化を 

Ｑさとう 医療用ウィッグ、乳房補正具の購入費助成 

を行わないか。 

：福祉部長 県が調査、研究を進めていることから、県の動向を 

注視する。 

Ｑさとう 介護保険制度の対象にならない４０歳未満のがん患者

の方の在宅療養を支援するため、訪問介護の利用料

や福祉用具の購入費・レンタル料の助成をしないか。 

：福祉部長 国の制度のはざまにあると認識しているが、先進自 

治体を参考とし研究していきたい。 

～さとうゆみの考え～ 

がん対策として市が行っていることはがん検診のみのため、

新たな支援策を提案しました。助成制度のある市町では費用の負

担軽減がされるものも、本市では全額自己負担となっています。

市が掲げたがん検診受診率の目標を達成しているのは

肺がん検診しかなく、早期発見の体制強化も必要です。 

☆表面では、さとうゆみ９月議会一般質問６０分間の概要をお知らせしています。詳細は録画中継をご覧ください→

２０２１年(令和３年)１１月発行 ＮＯ.４７ 

さとうゆみ議会報告会 

１１月２７日(土)１４時～１６時 

長久手交流プラザ１階多目的室 

 



１２月議会…１１月２５日(木)～１２月１７日(金)までの２３日間 

一般質問１２月７日(火)８日(水)９日(木)午前９時３０分～ 

 

公共施設の使用料・証明の手数料値上げへ 

使用料及び手数料条例の一部改正の議案を可決

しました。受益者負担の適正化の観点から、各種公

共施設の使用料及び住民票写しの作成や印鑑登録

証明、所得証明などの手数料を改定するものです。

全般的には値上げですが、一部値下がりとなる施

設もあります。私は、杁ケ池体育館が昭和６２年のオープン以来、

消費税増税分以外の使用料の見直しがなされていないことをは

じめとして他の公共施設も同様であること、各種手数料も４０年

以上見直しがなされていないことから、時代に合わせた料金に

改定する必要があると考え賛成しました。令和４年４月から新料

金となります。 

使用料・手数料改定の一例 

☆文化の家森のホール９時～１７時 ４万３〃２００円→７万２〃９００円 

☆杁ケ池体育館柔剣道場全面３時間 １〃０８０円→２〃１６０円 

☆福祉の家集会室１時間 ５１０円→７６０円 

☆スポーツの杜野球場１面３時間 ２〃１６０円→３〃２４０円 

☆住民票写し１通 ２００円→３００円(コンビニ交付は２００円) 

６５才以上の障害者手当カットに反対 

６５才以上で初めて身体障害者手帳、療育手帳及び精神障害

保健福祉手帳の交付を受けた人を障害者手当の支給対象から外

す議案が出されました。私は、長久手市が「福祉のまち」「助けが

必要な人は全力で守る」という理念を掲げていることから、立場

の弱い人に向けた施策は継続すべきと考え、議案に反対しました。

削減額は年間約２００万円、高齢者の増加により５年後には年間約

６３０万円の見込みということです。採決の結果、賛成多数にて可

決され、令和４年４月から適用されます。 

令和２年度の市の決算状況 

 令和２年度は年間を通してコロナ禍でしたが、歳入の根幹をな

す市税収入は全体で前年度比２％増となりました。法人市民税は

一部国税化する税率改定により減少したものの、個人市民税は

前年度比３〄９％増、固定資産税は前年度比２〄１%増、都市計画税は

前年度比２〄０％増と好調な伸びでした。令和２年度の個人市民税

は令和元年度の所得で課税されているため、コロナの影響が出

るのは令和３年度からです。また、国がコロナ対策として令和３年

度の固定資産税と都市計画税を据え置きとしたため、本市でも

増収が見込めず、厳しい財政運営に迫られています。 

令和２年度に実施された主要事業 

☆南小校区共生ステーション整備 １億４〃２３２万円 

☆あぐりん村増築 ２億１〃１０８万円 

☆リニモテラス整備 ２億１〃１５４万円 

☆南中学校増築 ２億１〃３４１万円 

☆上郷保育園々児童館々児童発達支援センター整備 ９億６３３万円 

☆特別定額給付金（１人１０万円） ５９億９〃４７１万円(全額国負担) 

寄付金で長久手合戦図屏風を複製 

長久手中央土地区画整理組合から寄附金１〃９４４万１〃２０８円を

受けて、徳川美術館所蔵の長久手合戦図屏風を複製する議案を

可決しました。長久手の合戦が描かれた屏風はいくつか種類が

ありますが、寄付者から「徳川美術館所蔵の屏風で愛知県立芸術

大学に手書きの模写で複製してもらう」と指定がありました。古

戦場公園内に現在の資料館を建て替える形で整備されるガイダ

ンス施設に展示することが寄付の条件です。屏風は令和６年度末

に完成し、大きさは３６６㎝×１５７㎝です。 

発達支援センター「こぐまっこ」オープン 

東小学校の隣に上郷保育園々児童館々児童発達支援センターの

複合型施設が整備され、１０月に児童発達支援センター「こぐまっ

こ」がオープンしました。障がいのあるお子さんや発達が気がか

りなお子さんの成長を支える療育支援施設です。指定管理者制

度でみよし市の「学校法人滝の坊学園」が管理運営します。保育

士、言語聴覚士、理学療法士、社会福祉士、看護師、栄養士などの

人員体制で支援します。同じ建物内で市直営の親子通園事業も

行っており、これまでの「すぎのこ教室」を継続する内容です。児

童発達支援センターの利用には通所受給者証が必要ですが、市

直営の親子通園事業は通所受給者証がなくても利用できます。 

長久手から出るごみの最終処分場を見学 

一般廃棄物最終処分場を見学しました。

瀬戸市北丘町にあり、瀬戸市々尾張旭市々長

久手市で構成する尾張東部衛生組合（晴

丘センター）から出る焼却灰、丌燃性破砕

残渣、破砕丌適物(コンクリートブロックなど)を埋め立てていま

す。平成１４年４月に供用開始されました。焼却灰は、公益財団法人

愛知臨海環境整備センター（アセック）にも処理を委託しており、

北丘の最終処分場とアセックを併用した場合、北丘の最終処分場

は今後約３０年継続使用が可能(現在の残余率６４〄６%)です。埋立

地の上に降った雨を浸出水として処理し、綺麗にして川へ放流す

る浸出水処理施設と最終処分場の同意要件として地域住民のた

めに建設した北丘スポーツ公園(グラウンド、テニスコート、体育館

など)が併設されています。 

 晴丘センターでは、約５２億円をかけて築３０年が経過する焼却

炉の延命化工事(令和１９年度まで使用予定)が進められています。

市のもえるごみ袋の値上げも予定されているので、ごみ処理に

目を向けて市民の皆さんと考えていきたいです。 

さとうゆみブログ毎日更新中→ 
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